

La Defensa

Semanario Católico Regionalista del Ampurdan

Num. suelta 5 céntimos

Num. atrasado 10 céntimos

Precios de suscripción.

AÑO I.

Figueras, trimestr. e 1 ps.
Fuera de Figueras. 1'50
Extranjero 2 id.
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

FIGUERAS 29 DE DICIEMBRE de 1906

Redacción y Administración, Pep, 5. antes Avinonet

Puntos de suscripción.

En la imprenta, Redacción y Administración de este periódico, calle de Pep, 5, (antes Avinonet), Figueras.
En Gerona, Librería de J. Franquet y serra, Platería.
No se devuelven los originales.

N.º 1.

Este número está confeccionado antes de las doce de la noche del sábado.

Pro Aris et focis

Por la Fe y por la Patria, defendiéndonos, ya que no tenemos fuerza para difundir la primera en desconocidas regiones, y ensanchar la segunda por dilatados horizontes, venimos á empuñar el arma más poderosa de nuestros tiempos; el periodismo. La prensa católica está en reconocida minoría entre las falanges de obreros de la inteligencia que parecen disputarse el predominio de las conciencias y los afectos de los corazones, para llevar unas y otros por el camino del bien, ó por el del mal.

Reconocida esta fatal minoría nuestra, dentro del movimiento frenético de la actual propaganda, la aparición de un factor más por modesto que sea, en la acumulación de tales fuerzas, debe ser motivo de alegría y satisfacción para todos los buenos.

Que la Fe y la Patria son atacadas por la prensa desde las Leyes á la hoja clandestina, desde la doctrina filosófica al chascarrillo pornográfico, es cosa de la que no puede dudar quien tenga ojos que vean y oídos que no estén cerrados á cal y canto.

Defender pues la Fe, defender la Patria de éstos ataques, no es otra cosa que el cumplimiento del más rudimentario de los deberes del creyente y del ciudadano. Defender la Fe, que es la vida del alma, y defender la Patria que es la vida del cuerpo, no es otra cosa que hacer uso del más primitivo y natural de los derechos. «La defensa es natural» constituye un aforismo encarnado en la naturaleza misma del ser humano. Con esto se ve pues, que, ni pretendemos ser excesivos en el cumplimiento del deber, ni somos egoístas en el disfrute del derecho, que nos acogemos al derecho que al más vulgar é infeliz de los perseguidos se le concede; y venimos á cumplir el deber á la más estricta justicia es-

Con lo dicho, que ya está indicado ya que nuestra acción es defensiva, y que, únicamente será defensiva, de una manera impropia de la defensa lo reclamamos. Tócanos ahora defender nuestra filiación. Somos CATÓLICOS

por convicción, pero no católicos de éste, de aquél ó del otro bando, sino pura y exclusivamente católicos del... catolicismo que consideramos único como la verdad que encarna y conserva en perpetuo seguro y sagrado depósito. Siendo católicos, somos por antítesis antiliberales, porque así como el catolicismo *verdad solo es uno*, así el liberalismo es una sola única y exclusiva *mentira*.

No vale, por muy arriba que esté quien lo diga, discernir de *liberalismos*, pues el religioso, el filosófico y aun el político, no son más que *uno solo*. Así como con un mismo alevoso puñal se hiere el corazón, la cabeza y cualquier otra parte del cuerpo humano, así con el mismo emponzoñado dardo del liberalismo se hieren las tres más nobles partes del cuerpo social; la religión, la filosofía y política.

La redundancia de la frase «católico-liberal» queda, al menor análisis, tan hueca de sentido común, como la de «oro falso», porque, vamos á ver: ¿qué le queda de *oro* al «oro falso»? Nada, absolutamente nada; lo mismo que de *católico* al «católico-liberal» ó al liberal-católico.

Somos REGIONALISTAS por naturaleza étnica y por amor á la equidad y á la justicia, que no pueden ver impasibles el movimiento vorazmente absorbente de la desapiadada centralización.

Nacimos bajo el esplendente sol del Ampurdan, que fulgura como el de las demás regiones hermanas en la aureola de nuestra madre Cataluña, é hijos suyos ingratos y perversos seríamos, si no la defendiéramos aun en el propio lenguaje que usan algunos de sus verdugos, lo mismo que con el que de sus labios aprendimos.

Restamos ahora tan sólo saludar á nuestros colegas de la localidad, y de fuera de ella, sin distinción de amigos y adversarios. A los amigos, para felicitarles por habernos precedido en el puesto de honor en el que reclamamos un pequeño espacio, no para restarles fuerzas, sino para sumarnos con ellos en lo esencial, mientras de todo corazón pedimos á Dios borre toda divergencia que pueda separarnos aun en lo secundario, y á los enemigos; para compadecernos por el error en que viven, y por la pasión con que deberemos derrocarlos, pero no el mismo, sin menoscabo del honor que á las perso-

En cuanto á la parte material de nuestra publicación, ya podrán haber visto nuestros amigos que huímos del lucro y abrazamos el sacrificio, que procuraremos sea siempre más grande, á medida que vaya engrandeciéndose el favor que el público nos dispense.

La Redacción.

L'ANIMA CATALANA

Arrivem á l'estament de la premsa periodística en un moment excepcional per als interessos de Catalunya. Covat

els nostres patris amors en las regions idealistas, d'un resurgiment literari, científich y artístich, admés y consentit com á expresió exteriorisada d'aspiracions justísimas, en que cregudas irrealisables per alguns pesimistes, lo cert es qu'han fet sa via, treyent las llevors aixís soterrades, una ufanor tal que promet abundosa cullita, mes gran asahonada de la que 'ls nostres enemichs podían arribar á creurer, pensar ni somniar ja may.

Mes, la mateixa ufanor de tan extraordinaria brotada, ens fa temer per el bon resultat y segur assoliment de la profusa cullita.

¿En que fonamentem nostres temors? Sencillament.

En la mateixa ufanor de la brotada y en la falta de sava pera nodrir-la tota.

En termes mes clars. Al actual moviment catalanista l'hi falta de principal tot lo que de secundari l'hi sobra. L'hi manca d'anima tot lo que de cos l'hi ve sobrant y valder per demés, y es vist y es sapigut qu'en dos parts qu'es completen mutuament y son imprescindibles l'una á l'altre, l'abundor excessiu de desenrotllo en quiscuna de elles, es sempre en detriment de la seva complementaria immediata que ha de integrar-la. El volum excessiu d'un orgue en al costat del seu vehí, ja inferior, ja superior, produeix necessariamente l'atrofia del menys favorecut.

Aixó passa á Catalunya

Las mateixas Bases de Manresa, al igual que totas las aclaracions que á las mateixas s'han fet, deixan pera després del triomf y de la constitució de las entitats oficials qu'han de solidar-lo, la cuestió relligiosa; tot lo que afecta al esperit íntim, á la vida superior y mes noble del poble catalá, com de tots els

demés pobles. No perquè Catalunya en el seu actual moviment progresiu tinga una riqueza intel·lectual envejadora, pot dirse que no sofreixi una verdadera anemia espiritual, ja que, si no refusa, creu al menys, de moment, poder prescindir de l'ánima, cosa insustituible pera la vida del cos, y que de la sava fecondanta de la Relligió deu nodrirse sempre.

Preterir la qüestió relligiosa á després de la victoria, es tan com voler que el cos aleni y visqui sense l'ánima, cosa que ni en sentit d'interinitat es viable de cap manera.

Y veus aquí l'atrofia de la experiència catalana produida per el sistema nos desenrotllo de la seva mateixa enlluernadora materialitat.

Meditin els que de veras estiman á Catalunya si un cos pot viurer sense ánima, y cuant no sápigam explicarse la infructuositat dels esforços supremos de de que tan sovint ens planyem tots, pensin, que l'maquivelisme gubernamental centralista se val de l'artimanya de presentar á la relligió com á oposada á tota mena d'avensos y prosperitats socials, lo que 's tot á l'inrevés.

Aixís va fer imposible la República, com are vol ferhi el nostre autonomisme.

Tan el partit republicá, com la nostra gran comunió catalanista, ab una dreta católica que sense barallarse en lo material s'haguessen sapigut curar de la atrofia espiritual que sofreixen, no's trobarian com are que quasi se'ls considera, per impossibles, condemnats á perpetuo platonisme.

Deplorable es que hi hagi enteniments prou entenebrius per creurer. ó fer com que creuen, que tot en el mon es materia; pro ho es mes encare que no tingan el talent prácticich de tolerar al seu costat als que creyem lo contrari, fent més bé aixís una acumulació de forsas ben equilibradas, desfarian totas las manyas dels nostres enem-

Aquet deu esser el gran solidaritat catalana. Rob Catalunya, sense atrofioser á soterrar aquet ha de fer dona la vida.

REGIONALISMO

De todas las convulsiones, que, ya latentes, ya manifiestas, han conmovido el seno de nuestra patria, como el del resto del mundo, fuera de las religiosas, que le tuvieron, le tienen y le tendrán en constante y verdadera tensión por ser la eterna contienda entre el bien y el mal, que abarca el Universo entero y la vida completa del mismo, ninguna como el regionalismo se habrá hecho tan considerable y digna de llamar la atención de pueblos y gobiernos en general.

La causa se encuentra en ese algo indefinible de la vida, que despertando el natural instinto impulsa á pueblos y generaciones á su inmutable centro de gravedad. Y es que el regionalismo no es de ese ni del otro pueblo, de este ni de aquel país, ni de Cataluña, ni de Navarra, ni de Aragón, de Valencia, de Castilla, de Galicia; ni siquiera de España y Portugal, de Europa, de América, de Oceanía ó de Oriente ú Occidente solos, sino de los pueblos todos, de todas las razas, de la Humanidad entera, en su más amplio complemento y totalidad más absoluta.

Por esto no puedo estar el regionalismo circunscrito á lugar determinado, ni época fija, porque es de todos y es de siempre. Es una aspiración universal y cuasi eterna, por que no abarca solo la existencia del hombre, sino la Creación misma de la tierra, ese planeta dado en dominio á los humanos por Dios su propio creador y por ende puede decirse, entró en los planes de su Divina Providencia en esa misma creación el formar la tierra con todas sus diferencias étnicas desde un principio y al diseminar por ella en tribus, pueblos y razas á sus moradores en la conflagración universal de Babel.

De aquí se sigue que el unitarismo, que el centralismo y aun el mismo cosmopolitismo, es antinatural y por consiguiente será siempre violento, tiránico y opresor.

Por lo tanto, no les quepa duda á pueblos y á gobiernos, á entidades y á particulares por sabios que sean unos y por importantes que sean otros, que es sacar de su quicio, desnaturalizarla de su esencia, desviarla de su origen y torcerla de su fin, el hacer de la aspiración regionalista, mezquina lucha de campañero, de bando lugareño y disputa de vulgarísimas comadres.

El regionalismo no ha de ser, por lo tanto, otra cosa, que la colaboración á una obra de interés universal. Cada región de por sí debe aspirar á una confederación, que, como la germánica, la helvética, la americana, pueda llamarse, por ejemplo, ibérica en España, ó tomar en otros lugares nombre como este apropiado en virtud de un pacto previo, que es indiferente tome el nombre de federación, fuero, ó autonomía que les dé su natural y determinada me-

uestra leal y desinteresado y quien en el quiera ver independencia, exclusivismo, anexión á otra cualisana y antiprogre-

Carta abierta

Sr. Director de LA DEFENSA.

Mi querido amigo y antiguo compañero: Veo por la tuya muy apreciada que te decides volver á las andadas, y pides otra vez mi insignificante concurso, que sabes no puedo negarte, en gracia á lo elevado de tus propósitos, pero... Y (ya saltó el pero) los tiempos han cambiado desde entonces, y sabes bien que yo no estoy por seguir los tiempos, sino que, muy al contrario, por andar siempre contra ellos.

Digo esto, porque de tal mane se han enredado las cosas, que hasta personas que yo tenía por muy serias y formales veo que han olvidado previamente el precepto del hombre más apostólico que en este país hemos visto en nuestros tiempos, titulado por antonomasia el *Apostol del Ampurdan*, para quien quiero que sea mi primer pensamiento y mi más cristiano recuerdo al borrar esta mi primera cuartilla para LA DEFENSA, que no ha de ser nada, ó ha de ser perfecta discípula suya en el campo de la propaganda católica. Decía este santo varón que los *Palotes*, como nosotros por el mero hecho de ser de humilde cuna, teníamos la mar de envidiosos enemigos aun entre los nuestros, y nos recomendaba con su gran corazón de verdadero y ejemplar apóstol que los combatiéramos con caridad, haciendo omisión completa de los agravios personales que con tal envidia nos inferían, al objeto—con gráfica expresión decía—de que no se viera nunca en nuestros días, el *PEY-O-NELLA*, y he aquí la única condición que te impongo si quieres aprovechar mi pequeñísima colaboración á tu obra periodística.

Deja á los escritores de mirada de águila que dirijan sus plumas á las grandes cancellerías, á Reyes y Papas, Obispos y Cardenales. Déjales que den más importancia á una postergación en las provisiones de cargos, que á la negación de un dogma ó á la propagación de una heregia. Déjales que se salgan de casillas y muevan escandalera mayúscula por la comisión del horrendo delito de simonía, cuando no se comete en favor suyo. Déjalos con la viga en el propio ojo señalar la paja del ageno, que bastante penitencia llevan con la carga de su persona, montada siempre en las propias narices. El más lardo vé á tres leguas de distancia, que defienden el propio interés, lo que constituye el menos edificante de los egoísmos.

Sea más noble y desinteresado nuestro esfuerzo. Defendamos á Dios y á su santa causa, negándonos á nosotros mismos. Nuestra campaña debe ser siempre de suma y nunca de resta de las fuerzas católicas, para lo cual es indispensable hacerse el sordo, el mudo y el ciego á cuanto á nosotros personalmente nos hagan y nos digan.

Me dirás, tal vez, que esto es ir contra la corriente de los tiempos, que lo es de verdaderos pugilatos personales; lo sé. Pero así debe ser, si quieres verme á tu lado. No se me oculta que ello es difícil. Precisamente lo difícil es lo más meritorio.

Ya sabes, pues, lo que te toca, si mi epistolar trabajo te conviene: publica la presente sin quitarle una tilde, y amoda

en lo sucesivo siempre á ello tu conducto. Esta será la señal de que aceptas mi criterio, y desde luego estoy á tus órdenes para que me señales lo que dentro tal condición consideres más conveniente para la defensa de nuestra Fé y de nuestra Patria.

Una cosa me faltaba advertirte y es, que, con el tiempo transcurrido me he hecho más viejo (supongo que te habrá sucedido lo mismo) y por lo tanto debes considerarme como á tal, tomando lo que haga como sea, y supliendo con la sobra de buena voluntad, con que lo hago, el gran cargamento de otras faltas que indispensablemente notarás.

Dispénsame la insulces de la presente por lo poco ameno del tema, y dispón siempre de tu verdadero amigo

PERICO DE LOS PALOTES.

La Capella del Santissim

Encare l'alba no 's desclou florida, al Temple jo me 'n entro recullit; avans de les grans lluytes de la vida, me 'n vaig á reforsar mon esperit.

M' endinzo á la Capella del Santissim y caich de genollons á l' enllosat, elevant les mirades al Altissim, al Autor Immortal de lo creat.

Y á la voreta del daurat Sagrari converso afabilissim ab mon Deu, que nit y jorn espera solitari als homes que rebutjan l' amor seu.

Ab les clarors incertas matutines se coloran els gotichs finestrals, de canvitats y llayres celestials.

Els àngels bells d' immaculades ales, volejan invisibles al altar, al Rey del mon engalardant de gales y fent l' ambient mes amorós y clar.

Pogués posarhi 'l cor prenyat de flama per llantia llumenosa, bratlejant! no 's mouria jamay del qui mes ama com astre de la nit espurnejant.

Felis del qui, deixant lo de la terra, prega y espera sens fallir jamay; felisses aucellades de la serra que solament cantéu á vostre explay!

El sol, en tant, de rossa cabellera va pujant grandió per l' horitzón y en mans del sacerdot, l' Hostia primera se va llevant il-luminant el món.

Oh la vissió de pau! Jesús dolcíssim entráu dins mes entranyes xucladís per sempre vull amarvos suavíssim, vostre amor, té sentors de Paradís.

R. JUANOLA.

Martingalas

Es *Martingala* según los diccionarios unas calzas interiores que llevaban los guerreros de la época, digamos de don Quijote, debajo de la armadura.

Según una de sus acepciones. Y según otra; unas mazas ó porras conque se defendían.

Y en una y otra hemos encontrado que el nombre encuadra perfectamente con el carácter de esta Sección. Entinamos á dejar en cueros los gos de nuestra Fe y d'

defendiéndonos de paso é porrazo li si conviene, de cuantos nos ataquen el justísimo derecho de volver por fueros de la verdad y de la justicia.

Al que lo merezca palo por bajar sus desafuer y al tramposo descub. sus móviles peseteros.

Empecemos pues.

Quéjense los pobres trabajadores nuestro democrático Ayuntamiento nivelar los presupuestos del año acudido á aumentar la partida de sumos, con lo cual quedan recargados los artículos de primera necesidad.

Y eso no cabe duda que es una tpa democrática que conviene poner descubierto.

Se podían poner derechos por ejen A los palcos y butacas del teatro A la perfumería.

A los armatostes llamados sombu de señora, que en los espectáculos si de graciosa pantalla al vecino de la fila.

A los carruajes de lujo.

A las sillas de la Rambla, que g del privilegio de relegar los bancos última expresión, haciendo de los po que las ocupan esfumadas figuras se pierden en lontananza (lo cual, dicho de paso, tiene muchos pares de moles en población tan democr como la nuestra.)

Ecétera ecétera.

Pero... como todo esto no lo ga los pobres, y esos son los que vota Ayuntamiento, ese debe decir, y bien, que de los correligionarios del car los recursos.

Remedemos pues al poeta.

El pobre paga y pues lo vota es justo que le afeiten sin navaja para darle gusto.

Como para muestra basta un botón el presente número de LA DEFENSA de servir de muestrario, para lo sucesivo hago punto por hoy, cediendo la plaza mi compañero *Picardol*, que algo bueno deberá decirles, según el buen humor que siempre gasta.

Y como lo cortés nada quita é lo liente

Ahora á fuer de caballero y, en Jesucristo, de hermano á todos B. L. M. su amigo,

MARTIN GALERO.

Cantares de año nuevo

I.

Ha pasado un año más y me encuentro un año menos: que la suma de pasados es resta de venideros.

II.

Nace el año con el frío y con el frío se muere: que los extremos van juntos muy amenudo sucede.

III.

ga á media noche, en nacimiento, loria de nuevo.

IV.

Muchos ven nacer el año
y no lo verán morir,
acuérdate ama cristiana
que la vida es siempre así.

V.

Después de las Navidades,
El año nuevo se empieza,
porque Jesús al nacer
trajo al mundo vida nueva.

VI.

Quien al nacer de cada año
más buena vida no emprende
la madeja de su vida
será el diablo quien la enrede.

VII.

Anda morena y despidete
del mil novecientos seis,
dá un mismo al noventa y siete
que es niño, y escucha bien.

VIII.

Puesto que arte ni gracejo
en mis cantares se encuentra
guarda algunas moralejas
y verás que te aprovechan.

PIROPO.

30 Diciembre de 1906.

Picarol

Pochs periodichs han sigut tan bes-
cantats com el nostre, ja abans de nei-
rar.

Ens n' han dit de tótes.

Sense esperar a judicarnos per els fets
hens han filiat a tal ó cual partit. El qu'
han volgut. La boca els hi ha estat me-
sura.

Com uns bordegassots envejosos so-
ploners y curts de gambals s'han deixat
endosar totes las cedacerias qu'han co-
rregut portan com uns *benefits del cabàs*
tots els neulers que han volgut carre-
galshi, per mes grossos que hagen sigut.

A unas criatures aixís ¿que voleu
felshi? ¡pobrets!

L'única cosa que l'hi sap greu al Pi-
CAROL PICAROLAIRE, encarregat d'alter-
nar en aquesta secció ab la de «Martín-
galas», es que ho hagen fet ab tan poca
solta.

De manera tal que no han arribat ni
ha tret de clatellada.

¿Que no saben quina llargaria te un
tret de clatellada?

¿No? donchs escoltin.
Definim primer.

Clatellada es la aplicació violenta de
la palma de la ma al clatell del casti-
gat ab aquesta pena.

Per lo tant ei tret de clatellada no te
mes llargaria que la de un bras. Mitja
brassa escassament.

Y com que encare no hi han arri-
bat, ja ho veuen si'n son de curts pobre
gent!!!

Pot ser ho ha fet per veurer si mos-
segaban.

Primerament que a la carn dolenta
no val la pena de clavahi las dents.

Y segonament que com tot just nei-
rem, encare no hem posat la denta-
tura.

Pot ser que si tan ens fregan las ge-
nives ens la farán posar abans d'hora.
Vaijin ab cuydado.

Que si el Picarol Picarolaire
á algú ha de picarolá.
per bé que's despicaoroi
picarolat quedará.

Y are dispensin els meus llegidors que
acabi per el comensament.

Yo vinch á alternar ab el meu com-
pany en *Martín Galero* en la tarea de
cantar las gitanéna al qui ho mereixi.

Voldria fer bona feyna picarolaijant
no mes que als enemichs de la nostre
Fe y de la nostra Patria, pro si deis
nostres mes acostats, algun fal burro, ab
tota la pena li caurá el picarol per só-
bre per veurer si 'l fa anar á trot de
caball, que d' ensopits al costat nostre
no 'n volém.

En tota defensa lo primer que s'arré-
cona es lo que pot fernos nosa als de
fensors.

Are ja están avisats.

Y vels-hi aquí con he acabat per ahi
ahont habia d' haber comensat. Per fer
la nueva presentació.

Crech que n'ho dispensarán
perque encare no'n se gaire
y dispensin mentre están
del

PICAROL PICAROLAIRE.

GACETILLA

De la direcció de LA DEFENSA. El Director
de nuestro periódico, en nombre propio y en el
de todos sus redactores y colaboradores, somete
todo lo escrito y cuantos en lo sucesivo escribi-
ran á las enseñanzas infalibles de la Iglesia Ca-
tólica Apostólica y Romana, teniendo desde este
momento y para siempre por no escrito y re-
tractado cuanto contra ella pudiera pasarse de
aquí adelante al volar de la pluma sin permiso
de hacerlo en la forma y manera que le indique
la autoridad competente si este desgraciado
caso le llega á ocurrir.

De la administraci6n de LA DEFENSA. El Ad-
ministrador de nuestro periódico, previene á
cuantos recibieren el presente número que de
no devolverlo antes de la salida del segundo les
considera suscriptores pasándoles á la lista de
tales.

También advierte á cuantos por cualquier
causa no lo hayan recibido, se sirvan pasar por
la administraci6n Pep, 5 (antes Aviñonet), Im-
prenta, dejando el nombre y señas del domicilio
en que lo quieran para servirles con toda pun-
tualidad.

Ha de advertir también á los que no com-
prendan la poca garantía que queda al suscrip-
tor, vendiendo el número suelto á 5 céntimos
que el suscriptor tiene garantido siempre el pe-
riódico en su propia casa, mientras el compra-
dor de números sueltos ha de salir á comprarlos
y se expone á encontrar agotada la edición y
además contribuye á la propaganda católica
que con la baratura en la venta al detalle nos
proponemos.

En garantía tendrá todos los extraordinarios
que las circunstancias nos exijan publicar y
disfrutará de otras que iremos anunciando.

El Gacetillero desea á todos sus lectores ha-
yan pasado con gracia de Dios y muchas felici-
dades temporales, las Pascuas de Navidad y que
al propio tiempo tengan un buen fin y princi-
pio de año.

No admite propina.

Todas las personas que se consideren aptas
para defender nuestros ideales y quieran ha-
cerlo las contaremos como á colaboradores de
nuestro periódico. Para ello bastará que man-
de los originales firmados expresando si quie-
ren que salgan con la firma, pseudónimo, inicial
ó cualquier otra seña.

La redacci6n no responde de los escritos fir-
mados y para los no firmados, los arreglara de
manera que pueda asumir la responsabilidad de
los mismos.

La fiesta de la Natividad de Nuestro Señor
Jesucristo, fué celebrada como de costumbre en
todos los templos de esta Ciudad con gran con-
currencia de fieles.

La noche buena en vispera del mismo grañ
día, tuvo también sus muchos aficionados, trans-
curriendo con la algazara y el orden y circuns-
pección ya proverbiales en nuestro vecindario.

El día fué algo desapacible, pero en el si-
guiente lució un sol esplendente, que llevó la
animación á la Ciudad y á todos sus alrededo-
res.

En Barcelona otra vez la dinamita ha lleva-
do el terror y la confusi6n, pues explotó una
bomba en la tarde del día de Navidad en uno
de los urinarios de la Rambla de las Flores, cau-
sando heridas de consideraci6n.

Otra bomba fué encontrada en una escalera
de aquellas cercanías, que de haber explotado
parece que por su tamaño y contenido hubiera
causado muchísimas víctimas.

Mientras exista la causa no hay que extrañar
sus efectos, y la causa está en la esencia misma
de los gobiernos que deberían ser garantía de
la seguridad pública y que por lo visto á más
de dar doctrinalmente, facilidades al hecho, no
pueden prevenirlo, ni evitarlo, ni tienen fuerza
moral para castigarlo ejemplarmente según se
desprende de la lógica de los propios luctuosos
acontecimientos.

O esto, ó incapacidad material.
A esqojer.

La feria de Santo Tomás resultó aguada lo
mismo que el mercado del jueves de la semana
próxima pasada, de lo cual salió gravemente
perjudicado el comercio de esta ciudad.

A propósito de ferias y mercados; sabemos
que á ruego del concejal señor Giménez el
Ayuntamiento tiene acordado pedir á la em-
presa del Ferrocarril, haga extensiva á los días
de feria, que no caen en jueves, la rebaja en los
precios de pasaje que tiene establecido para los
mercados ordinarios, celebraremos se consiga
tan necesaria mejora.

El día 23 del presente debió celebrarse en
nuestras Casas Consistoriales la reuni6n de los
representantes de los pueblos interesados en la
construcción de la cárcel de partido, para ver y
aprovar el nuevo proyecto y presupuestos pre-
sentados por el arquitecto señor Azeimar.

Veremos si al fin se convierte en hecho tan
interesante mejora.

Parece que por fin va á realizarse el tan an-
siado proyecto de unir á Capmany con la via
general de Madrid á Francia, por medio de una
buena carretera.

Seria ya hora.

Ha sido viaticado por encontrarse enfermo de
gravedad, D. Vicente Albert de la Casa-Banca
Perxas y Compañía, al que deseamos un com-
pleto restablecimiento.

Se encuentra en esta Ciudad el célebre violi-
nista Mr. Winessant, que está dando brillantí-
simos conciertos en varias sociedades recreativas,
acompañándole al piano el maestro Sr. Codina,
siendo muy aplaudidos.

En la mañana de hoy sábado, ha hecho su so-
lemne profesi6n religiosa en la Capilla de San
Antonio, la novicia Hermana Terciaria de San
Francisco de Asis, Enriqueta Casals y Rosell.

Apadrinar6n á la profes6, D. Salvador Can-
dal y su distinguida esposa.
Ocupó la Sagrada Cátedra, el Dr. D. Miguel
Coll, Cura Párroco de Ordís.

La secci6n recreativa del Sindicato Agrícola
de la Garrotxa, domiciliado en Lladó, dará en
la tarde del Domingo presente una velada Li-
rico-Dramática, en el Teatro del «Centro de
Católicos» de esta Ciudad.

Programa de las piezas que ejecutará la ban-
da del Regimiento de San Quintín, de 2 á 4 en
el Paseo Nuevo:

- 1.º Dáuder, pasodoble, López.
- 2.º Antolita, Gavota. Bustelo.
- 3.º Fantasia, Los Bohemios, Vives.
- 4.º En Sueños, Vals Boston, Butr6n.
- 5.º Torralba, paso-doble, Ros.

Mercado de Figueras:

Trigo, cuartera, 15,50; cobada, cuartera, 8,50;
avena, cuartera, á 7,25 y á 6; maíz, á 13 y á
13,50; habichuelas, á 32; habas, á 13; habones,
á 14; patatas, la carga, á 15 y á 12; aceite, el
mayal, á 14 y á 12,50; tocino, los 10 kilos, peso
vivo, 13,50 y 13,25; el par de capones, á 14; el
par de pates, á 9 y á 7; el par de gallinas, á 9 y
á 7; el par de pollos, á 5,50 y á 3,50.

Boletín religioso

Santoral

Diciembre de 1906.

31 Lun. R. Silvestro pres. y Sta. Coloma Vg.

Enero de 1907.

- 1 Mar. LA CIRCUNCIÓN DEL SEÑOR, San Con-
cordio, mr. y Sta. Eufrosina, vg. (I. P.)
- 2 Miér. S. Simeón, ob. y S. Matario, abad.
- 3 Juev. S. Daniel, mr. y Sta. Genoveva, vg.
- 4 Vier. S. Tito, ob., S. Rigoberto y Sta. Da-
frosa.
- 5 Sáb. S. Telesforo, p. y ma. y Sta. Emiliana,
vg.
- 6 Dom. LA ADORACIÓN DE LOS SANTOS REYES
GASPAR, MELCIOR Y BALTASAR.

Cultos

que se celebrarán durante la semana próxima
en las siguientes Iglesias:
Parroquial de San Pedro.

Viernes.—Primer Viernes de mes: A las 7 y me-
dia, misa de Comuni6n con plática; y á las
10 y media, misa con exposici6n de S. D. M. Por
la noche, á las 6 y media ejercicios del día,
con exposici6n.

Domingo.—Oficio solemne, á las 10, con adora-
ci6n del Niño Jesús.

- Iglesia de Nuestra Sra. de los Dolores.
- « de San Benito.
 - « de San Sebastián.
 - « de la Divina Providencia.
 - « de Ntra. Sra. de los Desamparados.
 - « de las RR. MM. Escolapias, CUARENTA
HORAS.
 - « de Ntra. Sra. de Lourdes.
 - « de San José.
 - « del Inmaculado Corazón de Maria.
 - « de San Antonio.

NOTA: Desde hoy recibirán los encargados
de los cultos en todos los templos de la Ciudad,
unos volantes impresos que podrán enviar to-
dos los viernes á esta redacci6n, á fin de poder
inscribir en cada número los cultos de la sema-
na. A los que no lo sea posible enviarlos, pasa-
remos á recogerlos.

Así mismo ofrecemos nuestras columnas á
cuantas personas estén encargados de comiso-
nes religiosas ó benéficas que requieran publi-
cidad.

RELACION

de las Defunciones, Nacimientos y Ma-
trimonios de la semana anterior, se-
gún datos del Registro Parroquial.

Defunciones

- Carmen Oliveras y Font, casada, 35 años.
- Remedio Nouvilas y Planellas, soltera, 17 as.
- Josefa Cruset y Ribera, soltera, 88 años.
- Pedro Padrosa y Bosch, soltero, 18 años.

Nacimientos

- Rosa Pérez y Salas.
- Ana Poch y Junyer.

Matrimonios

- Antonio Puig y Fort, con Victorina Lionch
y Batlle, solteros.
- Luis Capmany y Coll, con Dolores Roca y
Pous, solteros.
- Juan Puig y Sagüés, soltero, con Margarita
Badrana y Llauro, viuda.

Figueras, 29 de Diciembre de 1906.

Imp. Matas y C.ª—Pep, 5.—FIGUERAS.

EL ARTE

Grandes talleres de Estatuaría Religiosa

— EN —

Pasta, madera artificial perfeccionada, materia superior á todas las hasta hoy conocidas.

M. Cuéllar  **OLOT (Gerona)**

Las imágenes se servirán de todos tamaños, clases y precios. Detalles, catálogo y cuantos datos interesen, pídansa al Representante en Figueras, Imprenta Matas y Compañía, Pep, núm. 5, (antes Avignonet).

Latonería y Fundición

de bronce y otros metales

— DE —

Baudilio Coderch

Bombas y toda la instalación para agua y gas, aseguradas por 3 años. Capuchones, (ca misetas) para mechero incandescente á 0'55 pesetas suelto, y 0'60 pesetas colocados:

Precio sin competencia

Especialidad en grifos (aixetas) para vino, agua y vapor, y piezas fundidas y torneadas para toda clase de maquinaria.

Objetos de bronce para el culto

Calle de Perelada, número 26.—FIGUERAS.

Fábrica de Cerería y Bujías

— DE —

Laureano Delclós

Casa fundada en 1850

Especialidad en cirios de buena calidad, hachas, blandones, candelas, cerilla, etc., etc.

Se cumplen con toda exactitud los encargos.

Fábrica: Calle Nueva, núm. 147.

Despacho y Confitería: Calle del Horno, núm. 4.—FIGUERAS

MARÍA SANS

Dibujante Bordadora

Bordados decorativos en oro, plata y seda, en blanco y en colores.

Dibujos para bordar, especialidad en festones, iniciales enlazadas, nombres completos con alegorías artísticas, etc., etc.

Se necesita una aprendiz

Caamaño, núm. 8, (Tienda).—FIGUERAS.

Hojalatería el "Moderno Acetileno"

Especialidad en Gasómetros, Lámparas y Faroles para Carruajes

Silverio  Navarra

Carburo, Mecheros y demás accesorios para el gas y acetileno.

Calle de Perelada, 7.—Sucursal: Lasauca, 10.—FIGUERAS

Relojería y Platería

— DE —

Juan  Varela

Se hacen composuras de todas clases, garantizadas.

Se compra oro y plata

Calle de Perelada, núm. 5.—FIGUERAS

Establecimiento Agrícola de Figueras

19, Calle de Besalú, (hoy calle de Juan Matas), 19.—FIGUERAS

Director, Rosendo Montada Perito-Agrícola

Abonos Químicos

Única casa en Figueras, debidamente arreglada según los adelantos que la CIENCIA AGRÍCOLA exige.

Comprad á primera mano

No debeis comprar á revendedores

Encargos EL RAYO

Prontitud y economía

Salen los dos hijos Llauradó, diariamente para Barcelona en el tren expreso de las 4 de mañana. El uno regresa en el tren correo de las 7 y media tarde, y el otro en el expreso de 9 y media noche.

Los encargos se reciben diariamente, y si son muy convenientes, pagando el exceso se harán á la 1 de la tarde.

Se reciben encargos para Gerona, Barcelona y viceversa, y se combinan con otros recios á Provincias.

S. Llauradó, calle de Perelada, núm. 22.—FIGUERAS.

En Barcelona, calle Rech, 41, y Gallomerán, Rambla Centro

Tinta STAR

Extra negra-fija, Comunicativa, Comercio

Depósito, en esta Imprenta.